
Madame, Monsieur, 

Le bulletin que vous lisez actuellement et le récit des actions engagées par 
votre municipalité sont le fruit de nombreuses heures de travail. Cela me 
donne l’occasion de remercier mes adjoints qui consacrent du temps et de 
l’énergie au  service des habitants de Ponteils : soit en organisant la mise 
en œuvre des projets communaux, soit en trouvant des financements desti-
nés à financer les projets cités en amont ou le programme culturel, soit en 
visitant nos ainés pour les distraire et leur rendre hommage. Ils peuvent 
s’appuyer sur nos 3 agents et sur l’implication de l’ensemble du conseil 
municipal.  

Dans ce bulletin, vous trouverez aussi un compte rendu de la journée Santé 
des femmes qui a été organisée le 16 mai au Centre Hospitalier ainsi que 
diverses informations avec notamment les animations qui vous sont propo-
sées à Ponteils cet été et cet automne. 

Je vous souhaite un bel été et je me tiens à votre disposition. 

Pierre de La Rue du Can, votre Maire 
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Année 2024, N°17 

juillet 

 PONTEILS ET BRESIS 

Etat civil 

DECES 

 Catherine VENTE, décédée le 02 juin 2024 à Villefort, 
domiciliée au Plan du Lac. 

Infos Agents Communaux 

En prévision des futurs épisodes de sèche-
resse en été et afin de consolider l’accès à 
l’eau potable pour ces deux hameaux, le con-
seil municipal avait décidé de relier les réser-
voirs de Besses et celui du Bouchet de la 
Lauze. C’est chose pratiquement faite grâce à 
l’excellent travail de nos deux agents Olivier 
et Guillaume. Durant 3 semaines, ils ont ré-
ussi à poser la canalisation entre ces deux 
hameaux. L’eau arrive maintenant jusqu’au 
décanteur du Bouchet, reste à réaliser la con-
nexion.  

Pour eux, la campagne de fauche et débrous-
saillage de l’été a commencé. Gros travail 
annuel sur les quelques 50 kms de routes et 
chemins communaux. 
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Actions CCAS 

Une petite attention et nos pensées affec-
tueuses pour les aînés de 90 ans et plus de 
la commune et de l’EHPAD du CH de 
Ponteils à l’occasion de leur anniversaire. 
Joyeux anniversaire à eux de la part du 
conseil municipal. 

Mr MARCON Jeanne BALME 

Mme MARCON 

Mme GENEVES Mme CHAS 

Repas des ainés :  

Comme chaque année la municipalité prévoit d’orga-
niser son traditionnel repas pour les habitants de la 
commune de plus de 60 ans. La date n’est pas encore 
fixée mais en fonction du début des travaux de réfec-
tion de la salle polyvalente le repas risque d’être délo-
calisé.  Nous vous tiendrons informé dès que possible. 

Association Jours de fête : 
 
En été l’EHPAD s’ouvre sur l’extérieur avec les sorties hebdomadaires, les piques niques (château de 
Castanet, Garde Guerin...), et les sorties culturelles. Nous profitons des offres du territoire avec entre 
autres la belle programmation de BALAGAN à Sénéchas ou celle des ‘Fugues cévenoles’ à Villefort.  
Nous restons à l’affut de toute autre proposition. 
Les concerts produits par Jours de fête sont de beaux moments d’écoute, de partage et de rencontres avec 
les artistes mais aussi avec les résidents d’autres EHPAD ou foyers de vie environnants. 
  
L’été c’est aussi le temps des tournois de pétanque, des promenades à l’ombre des magnifiques châtai-
gniers du parc du Centre Hospitalier. 
Enfin c’est celui de l’entretien des plants de tomate, de basilic et autres fleurs … 
 
Concerts présentés à l’EHPAD, dans les jardins du centre hospitalier de Ponteils, si le temps le 
permet ou si non dans le hall niveau 1 - infos et réservations : jours de fête 04 66 56 47 00 

Jeudi 25 juillet à 14h30 : Yann DELANNOY, Contrebasse - chant Frédéric MACHEMELH, flûtes,  

Mardi 6 aout 14h30 : Le CABARET de Villefort, Variétés françaises  

Exposition PHOTOGRAMMES 

Du 14 juin au 16 juillet : « Garden Blues » Photogrammes sur papier Gérard GENEVES - Salle du 
Conseil de Surveillance du Centre Hospitalier de Ponteils. 

La vie du CH de Ponteils 
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Journée « Santé des Femmes » du 16 mai 2024 

P ONTEIL S E T B RÉ SIS IN FOS  

 

64 femmes se sont inscrites via les différents points d’entrées: 
 

 7 femmes orientées par l’ESAT La Cézarenque (+ 18 femmes amenées le jour J) 
 7 femmes orientées par la MSA 
 2 femmes inscrites via 1 pharmacie 
 48 femmes ont directement contacté la secrétaire de la CPTS  
 Nombre de frottis : 34 
 Nombre de retrait du kit de dépistage du cancer colorectal : 20 
 Nombre de prise de RDV mammographie : 17 
 

Compte tenu du succès de cette journée, il est envisagé de reconduire cette opération dans quelques 
temps. 

La journée santé des femmes organisée par la Communauté Professionnelle Territoriale de Santé 
(CPTS), le CH de Ponteils et avec le soutien de la municipalité a été une réussite totale. 

La collaboration avec le Centre Hospitalier a été un atout pour la mise en œuvre de cette journée de pré-
vention. Mais pas seulement, la pluridisciplinarité du groupe de travail initié à l’occasion de cette jour-
née santé femmes est un gage de réussite. 
Chaque acteur a pu donner son avis, soumettre ses idées et assurer le bon déroulement. 

Et maintenant!!!  

"Préservez votre vitalité" : une journée dédiée aux seniors pour des conseils personnalisés délivrés par 
des professionnels de santé et pour rester en pleine forme !  
 
La Communauté Professionnelle Territoriale de Santé (CPTS) Entre Cèze Et Gardon En Cévennes, en 
collaboration avec le Centre Hospitalier "Les Châtaigniers" et le programme ICOPE, vous propose une 
journée pour prendre soin de vous le 25 septembre 2024. 
  
ICOPE est un programme mondial, déployé par les Agences Régionales de Santé et le Gérontopôle de 
Toulouse, qui porte sur la prévention et le dépistage des fragilités pour les personnes de 60 ans et 
plus.  
 
Le 25 septembre prochain, nous invitons les seniors à prendre rendez-vous au secrétariat de la CPTS 

(0785845344), pour 15 minutes de dépistage avec un-e infirmier-ère formé-e. Des ateliers vous seront 
proposés au cours de la journée ( mémoire, nutrition, équilibre, activité physique adapté….). On vous 
attends nombreux!! 
 
Le programme détaillé vous sera communiqué très prochainement par tous les canaux existants: affi-
chage, messagerie, illiwap, site internet….  
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Travaux en cours et à venir 

• Installation stations UV  : 
 

L’installation des stations UV aux réservoirs du Cournet et du Bouchet de la Lauze est terminée et opé-
rationnelle. Il n’y a donc plus de traitement au chlore pour les abonnés de ces deux réservoirs.  

Concernant ceux des Esparrans et de Besses, les stations UV sont installées, le branchement au réseau 
électrique a été réalisé. Le Consuel est passé et nous attendons son compte rendu pour mettre en fonc-
tion les systèmes UV. 

• Remplacement volets des logements communaux : 
 

L’échange des volets bois des logements communaux  a commencé. L’école de 
Besses et les deux logements de la cure sont terminés. Il reste  à installer le vo-
let roulant du Labadié et deux volets roulants aux villas. 
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• Captage de l’Oultre : 
 

Le début des travaux de sécurisation du pompage de l’Oultre par la mise 
en place d’un enrochement est toujours en attente de décision de l’agence 
de l’eau. Pour rappel, ce pompage alimente deux hameaux Montselgues et 
Rieusset.  

Nous espérons pouvoir entamer ces travaux au plus vite, fin août et avant 
les pluies d’automne. 

Hangar technique communal: 

Les travaux d’agrandissement du hangar communal avancent 
et nous espérons pouvoir le réceptionner à la fin de l’été. 
L’installation électrique se termine. Les sanitaires seront posés 
prochainement dès la fin des travaux de pose des faïences. La 
mise en peinture de l’espace vie clôturera le chantier. L’assai-
nissement et l’aménagement extérieur, mur de soutènement et 
clôtures seront réalisés par les agents communaux.   

Salle Polyvalente : 

Le permis de construire vient d’être validé par 
la préfecture. L’architecte élabore le dossier de 
consultation . Les décisions concernant toutes 
les demandes de subventions lancées n’ont pas 
encore  été reçues mais nous pouvons déjà pré-
tendre à 117505 € de la DETR et 78231 € des 
Fonds verts. 

Aménagement cœur de village : 

La réalisation d’un accès entre l’entrée « est » du chemin sous le Labadié et la bibliothèque est à l’étude. 
Cette réalisation pourrait être accompagnée et aidée par le Parc National des Cévennes. Nous attendons 
les devis pour monter le dossier.  

Etat d’avancement des projets 
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Information urbanisme 

Informations associations 

Le GAP : 

Le traditionnel repas sous les platanes s’est déroulé di-
manche 7 juillet. Le cochon grillé préparé par Sindo, trai-
teur de Génolhac, a régalé les 65 convives présents. L’ani-
mation musicale « Les Gentlemen’s » a ravi tous les parti-
cipants. Un petit concours de pétanque a clôturé ce bon mo-
ment de partage. 
  

 
PROGRAMME à venir: 
 

 Vendredi 02 août  Repas + cinéma en plein air; 

 Jeudi 15 août            Ponteils en fête (loto, jeux enfants, concours de 
pétanque et repas dansant); 

 Septembre Journée Karting. 
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Le sujet de l’urbanisme cristallise beaucoup de questionnements. Dans cet article, nous vous présen-
tons la réglementation en vigueur ainsi que les actions mises en œuvre par votre municipalité.  

 
1- Les demandes d’autorisation de travaux et permis de construire doivent être déposées en mairie. 

Après avis du maire, les demandes sont instruites à Alès par les services de l’Etat. Pour les per-
mis de construire, les faire accepter devient de plus en plus difficile : l’interprétation de la loi 
est devenue plus restrictive pour les demandeurs car l’Etat souhaite densifier le bâti.  Il incite 
la municipalité à réaliser un document d’urbanisme. Celui-ci ciblerait 20 à 30 parcelles cons-
tructibles pour les 20 prochaines années qui seraient concentrées sur 2 ou 3 hameaux de Pon-
teils. L’urbanisme très atomisé de Ponteils rend l’opération très délicate à entreprendre. Quels 
hameaux privilégier, comment savoir où les gens vont avoir envie de construire, n’y a-t-il pas 
un risque de favoriser certains propriétaires fonciers. Pour l’instant, je ne souhaite pas entamer 
cette démarche mais je suis attentif à défendre les projets d’habitation déposés par des familles 
qui cherchent à s’installer à Ponteils. Malgré les recours possibles, tous les projets ne peuvent 
pas aboutir causant des déceptions que je partage. 

2- A coté de ces situations, nous faisons face à une recrudescence des constructions illégales, no-
tamment sous la forme de cabanisation au milieu des bois. Il ne s’agit pas de stigmatiser tel ou 
tel choix de vie. Cependant, par équité, nous sommes attachés au respect de la réglementation 
par tous. Par ailleurs, ces habitats illégaux posent deux questions : d’une part, comment gérer 
l’accès aux réseaux dont la nécessité survient tôt ou tard et d’autre part, comment assurer la 
sécurité de tous : habitants et services de secours. Les premiers sont menacés par un départ de 
feu qui sera plus difficile à contrôler dans les bois et les seconds se trouvent exposés à des 
risques supplémentaires (attaquer un feu dans un hameau est moins complexe qu’au milieu 
d’une forêt). Pour ces raisons, j’ai dressé 3 procès verbaux au printemps qui ont été transmis 
au procureur de la république d’Alès. Ils devraient déboucher sur un démontage de ces cons-
tructions. 

Pensez à consulter la mairie avant d’entreprendre des travaux : ils vous engagent financièrement et 
vous demandent beaucoup d’énergie. Devoir modifier ou démonter une construction est un immense 
gâchis. D’autant plus que les assurances, de plus en plus sollicitées, deviennent plus regardantes sur le 
respect des procédures lorsque des sinistres surviennent. 



Informations associations (suite) 

APE Vielvic :  

22 Juin 2024 - Place de la mairie de Saint André Capcèze - La fête de l'école Maurice André de Vielvic 
est un véritable succès. 

Les jeux olympiques étaient à l’honneur samedi 
dernier à Saint André Capcèze. Les petits cham-
pions de l’école Maurice André de Vielvic et des 
alentours ont pu profiter d'un programme d'anima-
tions sportif. Les enfants ont pu participer à de 
nombreux jeux et ateliers sur le thème des JO avant 
de se régaler avec un goûter offert par les parents 
d'élèves. Ils sont tous montés sur le podium et sont 
repartis avec un diplôme, une médaille d’or et d’ex-
cellents souvenirs.  
La quasi-totalité des élèves de l'école ont participé 
à cette fête, ainsi que quelques enfants extérieurs 

qui ont pris part aux festivités. Le concours de pétanque a mobilisé trois générations de boulistes à partir 
de 14h avec pas moins de 16 équipes inscrites. Le souper a été un moment convivial où les convives ont 
dégusté un délicieux agneau farci accompagné de salade et d’un 
fruit. La qualité gustative du repas a été très appréciée, et le ta-
lent culinaire de Philippe DALY et son équipe ont été salués.  
Pour terminer en beauté, les enfants ont enflammé la scène à 
l’occasion d’une boom costumée qui leur était dédiée. Malgré 
une météo capricieuse, cette fête restera gravée dans les mé-
moires comme un événement inoubliable, grâce à la mobilisation 
de la communauté éducative, des parents, des habitants, et bien 
entendu des enfants. Pour la seconde année consécutive, l’asso-
ciation des parents d’élèves a réussi à faire de cette journée un 
rendez-vous incontournable pour petits et grands. 
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LA GRANGE AUX LIVRES :  

L'association la Grange aux livres a changé de présidente lors de la dernière Assemblée Générale. 
Josiane BALAKA remplace Monik BOIRAL dans cette fonction au sein de l'association communale qui 

anime la bibliothèque municipale de Ponteils et Brésis et propose l'accès aux livres et aux jeux. 
1) La bibliothèque de Ponteils en partenariat avec la Médiathèque Départementale de Lozère basée à 
Mende (MDL) ira à la rencontre de l'école de Vielvic pour des animations lecture et jeux dès septembre 

2024 , pour l'année 2025. 
2) Des animations d'Haloween seront proposées avec les bibliothécaires de Ponteils et les enfants de la 
commune. 

3) Des Animations pour les enfants en collaboration avec le GAP seront proposées durant l'année sco-
laire 
4) Durant l'été Jules Dutron donnera des cours d'informatique à la bibliothèque de Ponteils. (diffusion du 

programme sur illiwap et aux habitants par la mairie et par affiches par les bénévoles de la bibliothèque). 
5) A partir de septembre 2024 les jeux de société pour les adultes reprendront le premier vendredi de 
chaque mois 
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LES LUCIOLES : 

Animations à venir organisées par l’association des Lucioles 

Après avoir organisé deux arpentages de textes philosophiques 
dont un en partenariat avec la bibliothèque de la Grange au livres 

(Au Bonheur des morts, Vinciane Despres et Se défendre, philo-
sophie de la violence, Elsa Dorlin animées par Paola 
Kretzschmar) , une animation champignons au Mas de La Barque 

avec Lucian Clanet et une représentation théâtrale JEANNE la 
Rebelle, d’après l’œuvre de Delteil avec la compagnie Balagan… 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le 05 octobre :  Gavroche dans la lune  

Dimanche 10 novembre : Le Chœur d’hommes des Boutières  

Animation champignons au Mas 
de la Barque le 11 mai  

JEANNE le 8 juin sur la place de 

Ponteils 

Animation arpentage à la bibliothèque 

le 30 janvier 

… les lucioles projettent SI TOUT VA BIEN pour la jeune association, la programmation suivante pour 
l’automne et l’hiver : 

Trois filles Dans la Lune vous convient à une représentation théâ-
trale, musicale et lunatique  
Une table, une chaise, deux ukulélés et… trois voix pour dire et 
chanter l'amour, l 'enfance et le soulèvement.  
D’abord Dominique raconte Gavroche, personnage des Misérables 
de Victor Hugo, enfant des rues parlant la langue des faubourgs, 
chantant la langue des oiseaux, qui se sauve de la misère en fré-
quentant le théâtre et son Paradis.  
Ensuite Fany et Odja, sœurs de Gavroche, chantent la peine, la 
fantaisie et la colère. Armées de ukulélés, d ’un Looper, pleines 
d’insolence, de bégaiements et de joie, deux femmes composent un 
duo plein de surprises.  

Le Chœur d’hommes des Boutières, basé au Cheylard, est composé d’une quin-

zaine de choristes, répartis en quatre pupitres.                                                                          

Il a été créé il y a une vingtaine d’années et appartient à la CHORALE DES 

BOUTIERES (« CdB ») qui compte également : 

- un « chœur mixte »,  

- un groupe instrumental « Les Amusichœurs ». 

Varié, le répertoire est réparti par thèmes.  
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Programmation culturelle  

La commune de Ponteils et Brésis a proposé en 2024 une programmation culturelle entre janvier et juin 
soit 5 spectacles et a bénéficié à ce titre   d’un financement de 2500 € par le Département du Gard appré-
ciable et du soutien de la Région Occitanie Midi Pyrénées pour un montant de 756 €. 

Il s’agit de la 3ème année de réalisation d’une programmation 
culturelle sur la commune. L’appétit des cévenols du territoire 
pour ces rendez-vous culturels à Ponteils et Brésis se confirme. 
La moyenne de fréquentation des événementiels est de 69 per-
sonnes sur les 5 rendez-vous. De la part des habitants, il s’agit 
d’un lieu de rencontre, d’échanges, durant la saison hivernale et 
printanière où les gens sont heureux de se retrouver et de parta-
ger un temps culturel. Ils y ont pris gout et reviennent sachant 
que les spectacles sont de qualité et variés. 

Le constat est celui d’une fréquentation par des têtes chenues 
plutôt que par le jeune public. Cela est aussi représentatif de la 
population. 

Le coût modique de 5 euros a été maintenu par le conseil municipal pour favoriser l’accès à la culture 
pour tous. 

 Lorsqu’on se réveille le lendemain en se remémorant le spec-
tacle de la veille et que l’aventure nous permet de rêver et de 
nourrir notre imaginaire ou notre réflexion, c’est le cumbo ga-
gnant ! 

La question de la mobilité se pose pour certaines personnes et 
l’organisation d’un covoiturage entre habitants a lieu régulière-
ment en faveur de celles ou ceux qui ne conduisent plus. 

Une double programmation avec l’association Jours de Fête du 
centre hospitalier de Ponteils a eu lieu pour le spectacle TOU-
KI permettant aux artistes de bénéficier de deux cachets. 

La relation avec les compagnies se passe bien dans l’ensemble avec une grande convivialité, des 
échanges qualitatifs et un réel gout de la part des artistes pour venir se produire en milieu rural.  

La programmation 2025 est en cours d’élaboration.  


